Diario de Falange Española Tradicionalista y de las I. O. N. S

EDICION DE PROVINCIAS

Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléfono 1456

Afie II

Sábado 16 de Octubre de 1937

Núm. 387

EL ALCAZAR

es el diario de más tirada y circulación de la zona liberada del centro de España

LEA LISTED EN ESTE NUMERO:

«El español se estudiará en los cen

«De Valera se retirará del Gobierno de Irlanda a fin de año.»

«Fracaso de una ofensiva en el momento preciso de desenvolverses, por Fernando ORS

milicianos en Asturias a nuestras filas Se pasaron aver

quedará como una antorcha de luz inextinguib'e en la historia de nues nleo de la dinamita tra república. Esta glorificación del minero in

El boletín decenal que sirve de organo oficial del Estado Mayor del Ejército de tierra inserta en número reciente un articulo que, entre otros, contiene párrafos de ine gable fuerza reveladora:

«Asturias la minera se defiende «Asturias la minera se defiende con la dinamita, Es su arma natu ral y obligada. El bravo minero, aunque tiene fusiles y cañones, se acuerda de lo suyo, del cartucho de dinamita que enciende con la punta del cigarrillo y que arroja con actitudes de discóbolo. La gesta asturiana, por el heroísmo derrochado,

Esta glorificación del minero in gerto en foragido y esta exaltación de la dinamita aplicada a fines criminales ajenos a la moral y a la técnica propias de toda guerra se vuelven contra la horda asturiana con toda la fuerza de una confesión auténtica de barbarie. Cangas de Onis es el ejemplo más reciente de la doetrina sentada en su boletin por el Estado Mayor rojo.

Las palabras reproducidas y los

Las palabras reproducidas y los hechos perpetrados harán meditar seguramente a determinadas cancilleríaa y a la conciencia sana del

Gran actividad artiliera en el frente de Madrid

Leganés, 15.-Especial para El Alcázar por María de Bueno Nú-ñez de Prado.—Los rojuelos se han emperrado en cañonear a Villaverde y por la mañana le regala-ron unos cuantos «pepinazos» que fueron causa de que nuestra artillería, se mostrase una vez más. como señora y reina absoluta, ya que fan pronto como nuestros ca fiones comienzan su lenguaje, cla ro y diáfano en el bronco retumbar por la maravillosa ciencia con que son manejados, la artillería que son manejados, la arillieria rojuela se ca la, y como tembloro sa y mediana, parece que corre a ocultar sus baterías, para que el certero obrio de las nuestras no vaya a obligarias a cambiar de vaya a ol «postura».

Suele ocurrir que de un cañón Suele ocurrir que de un canon esacamos varios pedazos de recorte para muestra, y al mismo tiempo inutilizamos el lugar de su emplazamiento, pues en esto, como en todo, los rojuelos huyen al campo, ni aún a distancia quieren presentarnos batalla al aire libre. corren a ampararse en los edificios que sufren las consecuencias del miedo marxista y del sentimiento antiespañol que en ellos alienta.* Dos mil granadas nacionales han

cruzado hoy el espacio, dirigidas contra objetivos militares en este

sector de Madrid, y dos mil grana-das que han hecho impactos en los diferentes sitios prefijados.

Tuve la suerte de presenciar par-te del combate, desde un observa-torio. El espectáculo que contemplé es inenarrable. Soberana gran-deza en visión de maravilla, aquel rasgar las cortinas de lluvia espe rasgar las connas de nuvis espe-sa, bajo un cielo dergado de nu bes, densomente obscuras, la este-la de fuego del proyectil que iba a a incrustarse... ¡en la misma boca del cañón que acababa de lanzar la granada que mucho más allá de nuestras cabezas se había cruzado en el aire con la que iba a hacer callar para slempre una boca de hierro; aquel salter entre llamas trozos de piedra y de metales, y ... aquel desaparecer de vidas humanas, que en aquella hora daban pa so al estrecho juicio del espíritu, ante la Omnipotencia soberana de Dios, que se mostraba en este es pectáculo guerrero con todos los atributos de su justicia.

A partir de aquel instante calla-ron todas las baterías marxistas, y las nuestras continuaron durante largo rato cambiando y combinando el eco de su calibre, según con venía al consciente y ponderado acierto del Mando.

Importancia La cuestión de la amistad de los refugiados germano-belga españoles

Tokio, 15.—El periódico «Asay», en su editorial, subraya la impor-tancia de la declaración de amistad entre el Reich y Bélgica. Indica su opinión de que Francia debiera abandonar a los soviet si no quiere un nuevo Locarno, - (Faro).

La Prensa suiza y la amistad germano-belga

Berna, 15 - La Prensa suiza co Berna, 15.—La Prensa suiza co menta el hecho de las conversacio nes entre Bélgica y Alemania y del acuerdo logrado. Subrayan, que ya Alemania y Bélgica son dos nacio-nes de franca amistad.

Añaden, que Bélgica es una de las naciones más democráticas, que como Suiza ha rehusado siempre aceptar puesto alguno en la Socie-dad de las Naciones.—(Faro).

Berna, 15.-«Neue Zuercher Zei Berna. 15.—«Neue Zuercner zeitung» tratando del tema de los re fugiados españoles, dice que son miles de españoles los que han sido obligados por las autoridades fran-cesas a abandonar su territorio, de ceasa a abandonar su territorio, de jándofes en libertad, aunque algu-nas veces les hayan obligado a mar char por la frontera de Cervere, para elegir le zona de España a que deseaba marchar, habiendo sido la mayoría de ellos los que se han de cido por la del Generalísimo Franco,

El caso más notable, subraya el periodico, es que todos los internados por Irún son aquellos que marcharon de España por el miedo a los crimenes y atropellos, que se gún les decían los rojos, cometían las parionelas los nacionales.

Los refugiados llegan a San Sebastián.—(Faro).

El Estado Mayor rojo exalta el em-En el sector oriental se ocupó Capdevila, Soto de Dueñas y Villar

En el sur se llegó hasta Las Cabañas En el sector de Orna se recogleron 98 muertos, ocho ametraliadoras y 150 fusiles

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalisimo hasia las veinte horas del día 15 de ocubre de 1937.—Segundo Año Triunfal

Año Triunfel,
BIRCOLO DEL NORTE.—Fiente de Asturlas. Sector Oriental, El mal liempo ha dificultado algo el desarrollo de las operaciones, pero no ha impedido que se heya avanzado ocupando la Sierra de Bodes y Fiecha y los pueblos de Capdevila, Soio de Dueñas y Villar.

Bienemigo, que ha tratado de resistir, ha eldo daramente cas tigado, dejando en nuestro poder 56 muertos, 25 prisioneros, tres ametralladoras, 107 risiles y abundante material de fortificación. Se han presentado 179 milicianos.

Se han presentado 179 milicianos.

Sector Occidental.—Sin novedades dignas de mención.

Sector Sur.—Una columna ha ocupado la cota 1800 al Oeste de Peña Trade, Peña Lagranda, Calgueria y Caleao, y otra La Collada de la Infiesta y todo el macizo de Monte Carretta llegando por el Norte a Las Cabañas, al noroeste de Pargueria. Se ha derr. tedo al enemigo que intentó hacer resistencia, cogiéndeste 54 cadáveres, entre ellos dos capitanes y un chialo, cuatro imetraliadoras y gren cantidad de armamento y material.

La densa nieba ha impedido desde las dos de la tarde que mestras tropas prosignieras na evenes.

gran cantidad de armamento y mareria.

La densa niebla ha impedido desde las dos de la tarde que nuestras tropas prosiguieran su avance.

Un ciaque a nuestras posiciones de Pradilla ha si do rechazado. Se han cogido al enemigo varios fusiles y se han presentado 25 milicianos, de ellos 17 con armamento.

BIBRCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En las operaciones de ayer, sector de Orna, nuestras trop is orgieron al enemigo 98 muertos, ocho ametralizdoras tres tripodes 150 fusiles gran cantidad de muníciones y varias camillas.

Hoy han continuado las operaciones de limpleza en este sector. En el de Valmadrid atacó el enemigo en las últimas horas de la tarde de ayer y primeras de la madrugada de hoy, la posición de Valdecimpar, siendo rechazado en todos sus ataques, no obstante la intensidad de algunos de ellos, y cousándole gran quebranto al enemigo, que dejó varios muertos en nuestro poder.

Frente de Madrid.—Ligeros cañoneos en e g mos sectores. Se presentano varios milicianos con fusiles y uno de ellos con un mosquetón y un fusil ametraliador.

presentaron varios milicianos con fusiles y uno de ellos con un mosquetón y un fusil ametrallador.

Bu los demás frentes, sis novedades dignas de mención.

BJERCITO DE SUR.—Sin novedad.

Salamanca 15 de octubre de 1937.—Segundo Año Triunfal.—

De orden de S. B. e iGeneralisimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martin Moreno.

La aviación marxista vuelve a sus criminales intentos sobre pueblos y ciudades

Peñarroya, 15.-Ofendidos tal vez los marxistas porque por la parte de Peñarroya y Granja de Torrehermosa no pueden conse guir nada, amagan ahora por el rente de Granada Esta vieja tác

frenie de Granada. Esta viela tác
fica, ni aun aplicada con sobra de
elementos y empleándose a fondo,
les da ningún resultado.

Así hoy atacaron en Collado de
Buenavista la posición avanzada
de ese sector, y iracasaron en su
intento. Creyeron fácil sorprender
a los nuestros; pero se habrán
convencido de lo contrario. El re
cibimiento que se les hizo, les demostró que no cabía sorpresa, en
vista de lo cual optaron por reple
garse, no sin dejar ante nuestras
posiciones algunos cadáveres.

Quizás lo ocurrido obedeciese al

Ou zás lo ocurrido obedeciese al propósito de tantear la consisten cia de nuestras líneas; pero se ha brán persuadido de que es muy só lida y segura. Mas la principal actuación de los

rojos en el día de hoy no ha estado en las trincheras, sino en el aire, A las once y media de la maña na la aviación marxista hizo acio de presencia, escogiendo la ciudad de Córdoba para bianco de su ac

tuación criminal. Con los refuerzos recibidos del Con los reflerzos recibidos del Extranjero se atreve a hacer pini tos, y de los bombardeos de pue-blos ha querido pasar al bombar-deo de ciudades. Así intentó el día 12 lo de Zaragoza, que tan mal les salió, y hoy bombardearon Cór

doba.

Una escuadrilla de seis aparatos, a altura extraordinaria, voló sobre la ciudad, arroj indo en los primeros momentos de sorpresa

una veintena de bomb is properas, Los aparatos entraron por la parte del río, y el miedo que tenían los pilotos le histo arrejer precip parte del río, y el miedo que tenían Achiaren lemente les de-los pilotos le histo arrajer precipa tadamente su ca gi, sin precisar rejos huyeron más que de prisa,

Perill del día

Otra vez la Avlación roja vuelve a sus canallescos bombardeos de cludades y pueblos de la reteguardia. Es bien significativo que su relativa abstención de estos procedimientos haya colnol-dido con las reuniones de la Asamblea de Ginebra, Siempre hipócritas y faisantes, los maixistas se cuidaron de no escandalizar con criminalo escandalizar con crimina-les bombardeos a los dele-gados de la Sociedad de Naciones, mientras delibe-raban sc bre la guerra espa-ñola. para que acciones re-probab les para fodo el mundo civi:izado no regundasen do civilizado no regundasen en daño de sus designios en el organismo ginebrino. Pero, clausurada la Asam ble , y tracasados en ella, empienden una nueva racha empenden una nueva racha de ataques aéreos sobre las poblaciones, aplicando el material recibido e.. las últimas semanas de las naciones que así favorecen los báibaros mélodos de los rojes oficio por porter a stitul. ios. Que no persiguen objeti vos miutares lo demuestra su ecbarde ardid de volar a cin-co o sels mil metros de altuco o seis mil metros de attu-ra, como ha ocurrido en Gra-nada y Cóidoba con lo que quizás puedan esquivar el fuego de ks an iaéreos y causar victimas inocentes entre los vecindarlos con las hombas arcidada a velapero no batirningún objetivo bélicodeterminado.

Claro que to -- t

Claro que io más probable es que nuestra expertisima Aviación y nuestras certeras baterías antiaéreas den pronpaterias annaereas den pron-to buena cuenta de la nueva remesa de aviones de que hacen gala los marxistas. El caso de Zaragoza así permi te augurario. Pero la persis tencia de sus recursos está patente, y desautoriza rotun-damente esa cínica apeladamente esa cínica apela-ción que el asesino de Belarmino Tomás ha hecho sidente de la Sociedad de Naciones.

objetivos. Todas las bombas cayeobjetivos. Todas las bombas caye-ron en el cauce del río y en las afueras de la población, sobre una huerta y el campo de los airededo-res, ocasionando aigunos desper-fectos; pero no víctimas. Sólo aiganas cebezas de ganado que es-aban en el campo sufrieron los efectos del bombardeo.